

# El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



**Subscripción** — En la Península: Un mes, 1'50 ptas.— Tres meses, 4'50 id.— En el Extranjero: Tres meses, 10 id  
— Número suelto, 0'10 cts.— La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.— No se devuelven los originales.  
Redacción y Administración, Mayor, 24

**Condicionales.**— El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.— Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre.  
La correspondencia al Administrador

**La Unión y el Fénix Español**  
Compañía de Seguros Reunidos  
Capital social: 12.000.000 de pesetas  
efectivas, completamente desembolsado  
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL  
45 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS sobre LA VIDA. SEGUROS contra INCENDIOS.  
Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO. Caballero 4, 6 8 pral

A pesar de todos los esfuerzos del jefe de la Seguridad, M. Hamard, los clubs de París, en vez de servir de reunión al mundo político, social ó sportivo, desempeñaban clandestinamente el papel de los Casinos de Ostende, Montecarlo y San Sebastián. Conviene no olvidar que los franceses de nuestros días han evado el juego á la categoría de una de las Bellas Artes.

En la calle Taitbout, en el Club de Sport y de Aviación, es donde acaba de desarrollarse la pequeña farsa teatral antes mencionada.

La policía había recibido serios informes de que un numeroso público reunirse todas las noches en el Club de Sport y de la Aviación y jugaba al bacarrat, cruzándose grandes posturas. Y en la noche del martes último la policía hizo una súbita aparición en el Club y encontró á unos 60 jóvenes de ambos sexos jugando al bacarrat.

La bella Otero, que figuraba entre los jugadores, se estremeció de terror ante la idea de ser sorprendida y se ocultó rápidamente en un armario.

Cuando se procedió á registrar todos los muebles del Club, la policía experimentó una gran sorpresa al ver á la hermosa española en su escondite.

No fué detenida. Sin duda la salvó su belleza.

Pero en el desorden que siguió á la entrada de los policontes, la bella Otero perdió una bolsa de oro de grandísimo valor, y esto fué bastante castigo.

El Club ha sido cerrado por orden policiaca y la bella Otero refiere entre grandes risas á los amigos su aventura.

## Orador sagrado

Se encuentra entre nosotros el Reverendo padre Antonio de P. Díaz fundador en Cartagena de la casa Misión de Hijos del Corazón de María, que se encuentran instalados en nuestra antigua Iglesia Catedral.

El padre Díaz, es lo suficientemente conocido en esta ciudad, en la cual ha dejado gratísimos recuerdos por sus virtudes é ilustración vastísima para que de él intentemos hacer la apología.

Sus éxitos en la sagrada cátedra son inmensos; orador á la moderna, se aparta de las pretenciosas vulgaridades que constituyen la antigua escuela de la oratoria y su palabra sencilla, persuasiva, elocuente, llega hasta el corazón del auditorio como viendo sus fibras más recónditas.

Dentro de breves días tendremos ocasión de escucharle de nuevo; su viaje á Cartagena, tiene por objeto predicar la novena de la Purísima en aquella Iglesia comenzando en los primeros días del próximo Diciembre.

Bien venido sea entre nosotros el padre Díaz á quien cariñosamente saludamos.

## Postales y Recortes.

En Ahmedabad (India Inglesa) se ha cometido un atentado contra el virrey y su esposa, arrojando en el dos año dos bombas explosivas contra el carruaje en que iban aquéllos; afortunadamente, ninguna de las dos hizo explosión y los virreyes pudieron continuar su paseo. El atentado ha causado gran sensación en toda la India, temiéndose que se recrudezca la antigua agitación nacionalista.

¿Conque los indios ingleses ya tiran las explosivas?  
¿Cómo adelantan las artes, esas artes que asesinan!

—El Aero Club Imperial Ruso ha acordado conceder al aviador francés Guyot un diploma de honor por los primeros vuelos en aeroplano realizados con éxito en territorio ruso.

Esa moderna aviación prospera de tal manera que con el tiempo habrá globos directos á los planetas, de mercancías y especiales con billete de ida y vuelta

—Según comunican de Fez aumenta el movimiento revolucionario de las kábilas de la región Tazza en favor de Muley El-Kebir; algunas tribus limítrofes, todavía fieles al Sultán, piden con urgencia el envío de tropas para contrarrestar el avance de los partidarios del nuevo Pretendiente; Muley Hafid está irridadísimo contra su hermano, á quien ha escrito una carta aconsejándole que deponga su actitud; á esa carta ha contestado El Kebir con otra en que le dice que su causa es la propia causa de Dios.

¿Con qué la causa de Dios, está en manos de un judío...?  
¡No me haga oste de reir que tengo el labio partido!

Los vigilantes nocturnos detuvieron anoche en la plaza de la Aurora,

á varios ciegos que promovieron un gran escándalo por rivalidades de oficio.

Los «huérfanos de la vista» se aparearon de lo lindo.

Se dieron los peleantes unos palos muy ciertos; probaron lo que se dice de los palos que dá un ciego.

Una pareja de guardias de seguridad ha detenido á dos individuos que escamotearon una bota llena de vino de un establecimiento de bebidas situado en la calle de Saura.

Los hombres querían beber y no tenían una «mota» y por eso se llevaron llena de vino la bota.

## Músicos Militares

En los vigentes presupuestos se ha consignado una partida de 450.000 ptas. aproximadamente, para aumento del 10 por 100 del haber y pluses de reenganche de los sargentos.

Elevada consulta al Ministerio de la Guerra acerca del derecho de ese beneficio que pudieran tener los asimilados á sargentos, se resolvió disponiendo que sólo tenían derecho al 10 por 100 de aumento, las clases asimiladas que disfrutaran un haber igual ó mejor que el sargento de Intantería.

Es indudable que no se ha debido tener en cuenta que en las clases de música existen dos categorías de sargento: la de músico de primera y de segunda, ambas con derecho á todos los beneficios que en activo ó para situación de retirado se concedan á los sargentos, asimilados á sargentos primeros los músicos de primera, y, por tanto, en no muy pequeño aumento de sueldo sobre el músico de segunda ó sargento segundo, según el reglamento de músicos vigente.

Concedido el 10 por 100 á los músicos de segunda y negado á los de primera, resulta que aquellos reciben mayor sueldo que estos, que no deja de ser una anomalía de bastante magnitud, entre clases igualmente asimiladas á sargento aunque conservando las antiguas categorías hoy echadas muy de menos en la organización de las clases de tropa.

## NOTAS DE LA CAMPANA

De Melilla han sido enviados á

Chafarinas cien soldados enfermo que ingresaron en aquel hospital.

Ha comenzado la reedificación de las viviendas que existían en el barranco del Lobo y fueron destruidos por el fuego de nuestros cañones.

Los moros, se dedican á las obras con gran rapidez y dentro de poco tiempo aquel poblado volverá á levantarse sobre sus ruinas.

En Jusaid se ha celebrado una importante junta de notables de aquella kábila, asistiendo á ella los emisarios que deben marchar á Melilla á conferenciar con el general Marina.

Llevarán instrucciones para negociar la paz.

El kaid Bell-Mojatar se opondrá á la entrega de rehenes y armas de los partidarios suyos que se encuentran en las posiciones.

Se ha verificado el relevo de la guarnición de Tres Forcas y Cabo de Aguas.

Los últimos telegramas de Melilla dicen que han llegado á la plaza los emisarios moros de la provincia de Gdehaya que han venido á conferenciar con el general Marina.

Salió á recibirles un escuadrón de caballería, ocupando todas las calles por donde había de pasar la comitiva fuerzas de la guardia civil.

## Para las damas

La apertura de la Exposición anual de crisantemos, efectuada este año el día 5, más que concurso de esas lindas flores, lo parece de pieles, por ser la ocasión elegida por elegantes y modistas para dar á conocer las novedades de la estación, por lo que á trajes y accesorios de abrigo se refiere.

Para dar alguna novedad á la forma de los cuellos, se ha ideado el cuello maximero, completamente cuadrado pero deteniéndose en el arranque de las mangas. Es algo parecido al antiguo cuello pelerina no diferenciándose de este nada más que en la línea.

No somos partidarios de esa novedad, sin embargo de no habernos visto obligados á usar esos capes que tienen por principal misión disimular cierto defecto físico contrario á la esbeltez del cuerpo. El cuello maximero de piel, como el cuello pelerina tiene el defecto de abultar las espaldas y acortar la distancia que se-

## LA PAZ SE IMPONE

Los entusiastas de la guerra, los que siguen con avidez siempre creciente las infinitas peripecias y múltiples incidentes de la campaña, pluralizando los encuentros y refiriendo los hechos acaecidos, como si hubiesen sido actores principales de los mismos, se preguntan con impaciencia y hasta con un sabor amargo de reproche á que obedece ese compás de espera que se ha iniciado en las operaciones.

Quizá, esos mismos que devoran los telegramas y encubren sus febriles deseos de emociones, bajo la capa hipócrita de una compungida resignación, son los primeros propagandistas de la paz y la predicaban aunque no la sientan.

Y sin embargo la paz se impone; la lógica inflexible de los hechos, nos demuestra de una manera indubitable que esa lucha sangrienta á la que hemos ido arrestrados por la fuerza de las circunstancias y por que el decoro nacional nos lo exigía, no tiene ya razón de ser una vez castigados severamente los que nos provocaron y conquistados con valor heroico las posiciones que anteriormente ocupaban los rebeldes rifeños.

No, la guerra no puede, no debe prolongarse y así lo comprende el general en jefe de ese ejército que está en Melilla, imponiendo una tregua amplia á los combates, que puede ser y que será desde luego precursora de la paz.

El enemigo siente cundir entre sus filas maldiciones y quebrantadas el más amargo desaliento; sus heridos mueren fatalmente, sus aquellos que recibe en lesiones de escasa importancia, porque carecen de asistencia científica, que aminore la crueldad de sus dolencias y el hambre y la falta de municiones para el combate, contribuyen poderosamente á restarles energías.

En estas condiciones solo pueden aspirar á la paz y si hasta la presente

no la han solicitado todos, absolutamente todos los que constituirían la harca, es porque quieren sacar de aquel á todo el partido posible.

Comprendiéndolo así el general Marina, es por lo que ha iniciado este período de calma; detrás de ella vendrá necesariamente la sumisión de todas las kábilas.

## DE SOCIEDAD

Hoy en el tren correo ha llegado á esta ciudad, nuestro querido amigo el señor Arcipreste y cura párroco de Callosa de Segura D. Julio López Maymón, acompañado de su señora madre.

Sean bien venidos

Ha regresado de la capital, á donde ha permanecido una corta temporada, nuestro querido amigo D. José de Murcia y Togados

A las cinco de la tarde de ayer pasó el Excmo. Sr. Gobernador militar de esta plaza general Ordóñez, al palacio de la Comandancia de este Apostadero, con objeto de saludar al contratmirante Sr. Cincunegui.

Nuestro querido y distinguido amigo el capitán de navío retirado, don Raimundo Torres, continúa enfermo de algún cuidado.

Deseamos de todas veras que obtenga el paciente en breve una completa mejoría.

## Una aventura de la Otero

Nuestra hermosa compatriota Carolina Otero ha sido hace pocos días en París la heroína de una aventura que reviste caracteres verdaderamente teatrales.

De algún tiempo á esta parte, la policía francesa venía efectuando activas pesquisas en los círculos de París, á fin de poner coto á los excesos de los juegos de azar.

¡Sil! ¡Mirad por doquiera  
Vuestras orlas huir! ¡Bajad las frentes!  
El cielo en vuestro daño persevera,  
Y de ellos son testigos eloquentes  
Negron, Quad-el-Jelú, Zamir y Anghera.  
¡Sil! Vencido y deshecho en la pelea  
Vuestro feroz orgullo no domado,  
Ya, sobre el alto muro abandonado,  
El hispano pendon al viento ondea,  
¡Victoria, sil! Yerted ardiente llanto,  
Que escale el rostro, por el sol teñido,  
Al mirar abatido  
Vuestro antiguo poder, de estrago tanto  
En las horas horrendas.  
¡Victoria, sil! Las destrozadas tiendas  
De la gente africana  
Sangriento el sol alumbrará mañana.  
La victoria es el lema  
Que el justo lleva en su pendón grabado;  
Es la sola gídemá  
Que laureles de paz cñe al soldado;  
Es de la sangre la postrera gota  
Que derraman los héroes en la tierra;  
Es el beso de amor, que ronco brota  
De los ardientes labios de la guerra.

¿No os lo dijimos ya? ¿No percibísteis,

Al soñarlos soberbios y potentes,  
El rudo acento de la voz sonora,  
Que, nacida de un mundo de valientes  
En el pecho iracundo,  
Y sonando en los aires vengadora,  
Cayó en el otro mundo?  
«A vuestra patria iremos,  
—Clamó el reto, salvando los espacios;—  
Si á la sombra del dolo nos vencísteis,  
A la luz del honor os venceremos,  
Y los regios palacios  
Que en nuestro suelo fabricásteis antes,  
Con los blancos turbantes  
De la morisca luna alfombráremos.»  
Dijo; y el viento, que en redor cruzaba,  
El reto entre sus ondas esparcía  
Y el mar, que entre nosotros se agitaba,  
Que el reto entre sus ondas escribía.

¡Y gritais «Libertad!» Callad, esclavos,  
Que, al carro de los déspotas unidos,  
Sus miserias cantais y sus pasiones,  
Y llevais oprimidos  
Con cadenas de error los corazones.  
Para siempre sucumba  
Vuestro poder; en la extensión desierta  
Ocultad con pavor vuestros enconos;

Cefidos con la palma del martirio,  
Nobles héroes, oid:—La losa fría  
Que desde ayer sobre vosotros pesa,  
Para seguir la comenzada empresa  
Nos servirá de guía.  
No morireis jamás, y vuestra suerte  
Vivirá de la patria en la memoria.  
La tumba de los hombres es la muerte,  
La tumba de los héroes es la gloria.

Sosé Martínez Rouroy.  
† 1861.

1858.



## La victoria de Cetmán

Hijos de aquellos cuya altiva frente  
El sol de rayos coronó en Oriente,  
Y el mundo todo, ante su faz abierto,  
Recorrieron en rápidos corceles,  
Barriendo con sus blancos alquiceles  
Las revueltas arenas del desierto;  
Hijos de aquellos que la España un día  
En sangrientos girones desgarraron,  
Y de Alhambrias y cármenes bordaron  
El manto de la hermosa Andalucía:  
¿Dónde están los aromas y las flores  
Que exhalaban ayer vuestros jardines?  
¿Dónde vuestros mayores  
Ocultaron la lanza vencedora  
De aquellos esforzados paladines?